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Advogados votam online nesta 5ª para escolher o comando das OABs no ABC

Wilson Moço

 

Os advogados do Estado de São Paulo – são 380 mil – com o cadastro

regularizado poderão votar na eleição que a Ordem dos Advogados do Brasil

(OAB) realiza nesta quinta-feira (21/11), das 9h às 17h, para definir as direções nas

subseções, nas seccionais e na nacional para o triênio 2025-2027. Pela primeira

vez, o processo será online em todo o Estado, a fim de evitar deslocamentos e

filas, com expectativa de que a medida impulsione a participação. No ABC, das

seis seccionais, em quatro haverá disputa com pelo menos duas chapas. As

exceções acontecem em Ribeirão Pires/Rio Grande da Serra e em São Caetano,

que terão chapa única.

A 39ª subseção de São Bernardo, com aproximadamente 7 mil advogados, tem

três chapas na disputa, maior número entre as cidades da região e que registrou

um ‘racha’ na atual direção, já que a ex-vice-presidente, Andrea Castro Alves,

encabeça a chapa 1, “Coragem para seguir em frente”. O atual presidente, Luiz

Ricardo Bertanha, lidera a 2, “OAB Conectada”. A chapa 3, “Muda São Bernardo”,

teve o registro indeferido e está fora da disputa, enquanto a chapa 4, “Renovação

OAB”, tem à frente Eduardo Sene.

Em entrevista ao RDTv, Bertanha diz que decidiu buscar a reeleição para mais um

triênio à frente da subseção por incentivo do grupo do qual faz parte, que reúne

integrantes de cerca de 60 comissões da OAB, ex-presidentes da entidade e

diretoria. Segundo o candidato, um dos argumentos é terminar algumas propostas

que não serão concluídas até o fim do ano por falta de tempo, além de implementar

novos serviços.

“Então, quando você é bem aceito, quando a tua equipe está fazendo um trabalho,

em que, obviamente, quem orquestra esse trabalho é o presidente, e quando está

sendo muito bem feito, e modéstia à parte, o nosso está sendo muito bem feito por

conta do entrosamento de muitos advogados e advogadas, acaba sendo natural a

gente vir para mais um mandato, para terminarmos o que não deu tempo de

entregarmos até o dia 31 de dezembro de 2024. Então acaba sendo uma questão



da naturalidade, porque muitos dizem que é uma gestão muito aceita, com união,

com a advocacia presente no dia a dia da OAB de São Bernardo”, diz Bertanha.

Andrea Castro Alves conta que renunciou ao cargo de vice-presidente para não

envolver a política partidária com a da Ordem e blindar a gestão da OAB, que

termina no dia 31 de dezembro, tendo em vista que o marido tem forte participação

na política. No entanto, afirma que o atual presidente não fez o mesmo, porque em

determinado momento da eleição municipal ele teria optado pela candidatura de

Flávia Morando.

“Decerto porque o doutor Davanzo era o candidato a vice na chapa, e devem ter

feito, nessa ocasião, uma aliança, para eventual política na OAB, tipo você me

apoia e depois eu te apoio. Creio que por força dessa aliança acabei perdendo

meu espaço dentro da OAB para uma eventual sucessão”, explica.

 

Racha em São Bernardo

A candidata afirma que também pesou em sua decisão o fato de Bertanha ter

optado, sem consultar o grupo, por apoiar o nome de Caio Augusto na disputa pela

Seccional de São Paulo, “e abandonou a gestão de Patricia Vanzolini (presidente

da OAB São Paulo) também sem sequer dar um aviso prévio, inclusive para ela”,

que tem apoiado a atual gestão em São Bernardo. “Todas as conquistas da OAB

São Bernardo foram através deles (São Paulo), e agora a Patrícia está fazendo

toda a reforma de um prédio que a gestão anterior (de São Bernardo) tinha

comprado e estava abandonado”, completa.

Além disso, Andrea explica que formou uma chapa de mulheres com o objetivo de

colocar uma mulher na presidência. “Montei uma chapa de mulheres porque somos

55% dos quadros na subseção, e a nossa entidade vai fazer 70 anos, mas até hoje

só tivemos uma presidente, que foi a doutora Marli Cestari, de 1987 a 1989. Então,

está na hora de termos outra mulher como presidente da subseção”, comentou.

 

Santo André

No cenário da 38ª subseção de Santo André, o atual presidente Leonardo

Dominiqueli busca a reeleição pela chapa 1, “Advocacia Mais Unida”. A oposição

será liderada por Roberto Pereira Gonçalves, ex-presidente da entidade e que está

à frente da chapa 2, “Resgata OAB”. Santo André também conta com cerca de 7

mil advogados.
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Segundo Dominiqueli, a decisão de buscar a reeleição na verdade foi uma decisão

do grupo que hoje está à frente da entidade, com objetivo de dar continuidade e

tentar melhorar o que já foi feito e implementar novos serviços e programas. O

atual presidente e candidato diz que a sua diretoria fez “uma das gestões mais

atuantes dentro da OAB de Santo André”, e que das 11 propostas apresentadas na

campanha da eleição passada, apenas uma não foi concluída, mas por culpa de

“burocracias do Estado.” “Então, por que disputar a reeleição? É para melhorar o

que já está bom e ampliar os trabalhos das conquistas, porque nós temos mais

propostas para a OAB”, diz em entrevista ao RDtv.

O atual presidente conta que um dos desafios ao assumir o mandato, logo após a

pandemia da covid-19, foi encontrar alternativas para adaptação da OAB às

necessidades dos advogados no momento em que havia um processo de transição

do modelo presencial para o virtual. “Essa transição foi desafiadora e importante

para a advocacia. Quando assumimos, a gente entendeu que era necessário

investir nessa parte tecnológica. Uma das nossas medidas foi a instalação da

primeira sala de audiência virtual do Estado de São Paulo dentro da nossa casa,

uma necessidade, a advocacia precisava dessa estrutura. Então foi um

investimento nosso”, comenta.

Também ao RDtv, Roberto Pereira Gonçalves falou de sua trajetória como

dirigente de entidades ligadas à classe, como presidente da Associação dos

Advogados do ABC, conselheiro estadual da seccional paulista da OAB e

presidente da subseção de Santo André. Disse que, na primeira vez que decidiu

entrar na disputa pela presidência da OAB da cidade, o que o moveu “era aquele

desejo natural de todas as pessoas de ter uma história, de colocar o seu nome na

galeria dos ex-presidentes e, mais importante, servir à minha classe”, afirma ao

argumentar, porém, que o motivo agora é outro.

“Nesses últimos três anos, percebi a necessidade de termos o resgate de uma

Ordem dos Advogados que era quando deixei. A nossa casa tem de ser um local

onde temos de abrigar o novo, o antigo, para não dizer velho, o tradicional, enfim, o

tecnológico, o não tecnológico, a música sacra, a moderna, ou seja, todo o

arcabouço de cultura, de atividade, de atendimento à advocacia, a casa tem que

acolher. É assim que tem de ser”, afirma.

 

Diadema e Mauá

Em Diadema (62ª subseção) também houve divisão no grupo que está à frente da

entidade. Tesoureiro na atual gestão, Ricardo André Barros de Moraes será o
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candidato a presidente da chapa 1, “OAB por Todos”, enquanto Renato Moreira

Figueiredo busca a reeleição como cabeça da chapa 2, a “OAB Viva e Forte”.

Na 81ª subseção de Mauá, a chapa 1, “OAB para Você”, tem a atual vice-

presidente Ádrima Galvano como candidata ao comando da entidade. A oposição

tem como pleiteante Fernanda Massagardi Rodrigues Simões à frente da chapa 2,

“OAB para Todos”.

 

Chapas únicas

Atual presidente da subseção de São Caetano (40ª), que tem 3.100 advogados,

João Paulo Borges Chagas será o candidato único pela chapa 1, “OAB para

Todos”. Em relação à atual direção haverá mudanças nos demais cargos, já que a

tesoureira Elisabete da Silva Montesano aparece como candidata a vice. Francisco

Verrone se candidata como secretário-geral, Mariane Fernandes de Jesus como

secretária-adjunta e João Paulo Agostini Tavares Soares, como tesoureiro.

Com a reeleição praticamente encaminhada, João Paulo disse ao RD que o fato de

ter chapa única se deve ao “apoio maciço” da categoria em torno do seu nome,

tanto do grupo que comanda a entidade e integra comissões da OAB, quanto de

ex-presidentes. Cita o trabalho realizado no atual mandato, que termina em 31 de

dezembro, como o investimento na qualificação profissional, por meio de cursos de

curta duração e pós-graduação, assim como a ampliação da farmácia e a criação

de construção de espaços coworking para uso dos advogados.

 

Nova sede em São Caetano

“Tivemos várias realizações, mas temos outras que queremos concretizar, a mais

importante delas vai ser a finalização, que já está em andamento, da nova sede

própria da OAB, pela qual lutamos há muito tempo. Então, esse é o grande projeto

que temos. Já fizemos várias reformas estruturais nas salas de apoio do Fórum

Civil, mas pretendemos fazer agora a reforma estrutural na sala de apoio do Fórum

Trabalhista, assim como buscar, junto à sede da delegacia, um espaço dedicado

aos advogados. E também queremos dar continuidade e melhorar os serviços que

já temos, como palestras e cursos”, comenta.

E na 130ª subseção, que engloba Ribeirão Pires e Rio Grande da Serra, a chapa

única “Juntos pela Ordem” terá o atual vice-presidente Nilton Cesar da Costa como

candidato a presidente. Ana Paula Gomes de Carvalho aparece como vice, Carla
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Renata de Souza como secretária-geral, Thiago Henrique de Assis Mondoni como

secretário-adjunto e Alessandra Braga Miranda Zanela como tesoureira.

 

São Paulo

Na Seccional São Paulo da OAB serão seis chapas na disputa. A chapa 1,

“Kauffmann e Lucineia OAB Unida”, tem Carlos Fernando Kauffmann como

candidato a presidente. A 2, “OAB sempre em frente”, traz o atual vice-presidente

Leonardo Sica como presidenciável e a 3, “Muda OAB”, é liderada por Paulo

Roberto Quissi.

A chapa 4 é a “OAB Popular”, que tem Renato Ribeiro de Almeida como

presidenciável. A chapa 5, “Nova Ordem”, é liderada por Alfredo Scaff Filho e a 6,

“Caio+Gandra+D’Urso #PelaOrdem”, tem Caio Augusto Silva dos Santos como

candidato a presidente. (Com informações de Carlos Carvalho)

 

https://www.reporterdiario.com.br/noticia/3543000/advogados-votam-online-nesta-

5a-para-escolher-o-comando-das-oabs-no-abc/
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